
Estimada Claudia y estimados Luis Felipe y José, 
 
Es un gusto saludarlos.  
 

En primer lugar, quisiera pedirles disculpas por la demora en el envío de esta 
información. Hemos tenido algunos temas muy urgentes, y además hemos puesto un 
esfuerzo muy importante en la revisión del documento que nos compartieron. 

Conforme acordamos en la reunión con el equipo, me permito enviar el documento 
con nuestros aportes.  Como verán en el documento, hemos incluido muchos aportes 
con respecto al sistema de justicia juvenil (adolescentes infractores), y además a 

algunos temas que consideramos que son muy importantes. Entre ellos, me permito 
mencionar:  
 

• Precisiones conceptuales sobre el sistema de adolescentes 
• Principios rectores en el sistema de justicia juvenil, incluyendo el Principio de 

Especialidad (de instituciones, normas, funcionarios y operadores y 
procedimientos) 

• La necesidad de ver al sistema en su conjunto: personas privadas de libertad 

(adultos y adolescentes), personas en penas y medidas alternativas a la 
privación de libertad, personas con beneficios penitenciarios (prelibertad, 
medidas abiertas y semi abiertas). El sistema no solo tiene que enfocarse en las 

PPL y en los CPL y CAI.  
• Los roles diferenciados del personal penitenciario, equipos técnicos, 

autoridades, personal administrativo y otras instituciones (Salud, Educación, 

Policía Nacional, entre otros).  

Espero que los aportes sean de utilidad para ustedes, y que acudan a nosotros en caso 

de que requieran aclaración o tengan alguna duda sobre lo planteado.  
 
Asimismo, cumplo con comunicarles que ya tenemos avanzada la coordinación con 

jóvenes que han estado en el sistema de justicia juvenil que están dispuestos a hablar 
con ustedes. Algunos de los chicos nos han pedido que la reunión sea presencial.  ¿Esto 
es posible? Lo ideal para los chicos y chicas es plantear la reunión en nuestra oficina 

el miércoles 9 de febrero a las 11h00. Por favor coméntenme si esto es factible para 
ustedes.  
 
Quedo atenta a conocer su disponibilidad para conversar con los chicos y chicas, y de 

saber si tienen dudas o quisieran que tengamos una conversación más profunda sobre 
nuestros aportes.  
 

Saludos cordiales,  
 
Verónica Polit 
 


